
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia dezenove de março de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos de Oliveira, Joselino Santana Dias, Juliana Ellen de Sales, 

Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de Almeida e Viviane Gomes de Matos. Sob a 

proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta 

a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. Logo após, o Senhor 

Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia doze de março de dois mil 

e vinte e quatro foi encaminhada aos gabinetes para os vereadores conferirem-na. 

Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata por 

nove votos. O Senhor Presidente informou que o vereador José Carlos de Oliveira se 

ausentaria da plenária. O Senhor Secretário comunicou que não havia leitura de 

correspondências.  Continuando,  o  Senhor  Presidente  solicitou a leitura das proposições  
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que deram entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.392/2024, autoria do vereador Danúbio 

de Souza Machado, que “Dispõe sobre a fixação de cartazes explicativos que demostrem 

a aplicação da Manobra de Heimlich em restaurantes, bares, lanchonetes, 

estabelecimentos similares e escolas municipais”. Encaminhado à Comissão de 

Legislação e Justiça para emissão de parecer. 2) Projeto de Lei nº 2.393/2024, autoria do 

vereador Danúbio de Souza Machado, que “Denomina as vias públicas do Bairro Campo 

do Pires conforme menciona e contém outras providências”. O vereador Joselino Santana 

Dias solicitou permissão ao vereador Danúbio para assinar o Projeto de Lei nº 2.393/2024. 

O vereador Danúbio de Souza Machado permitiu e ressaltou a importância, empenho e 

trabalho do vereador Joselino naquela região dos Seabras. O vereador Joselino Santana 

Dias agradeceu e afirmou que a proposição era uma excelente atitude. O Senhor 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.393/2024 à Comissão de Legislação e Justiça 

para emissão de parecer, e nomeou o vereador Cláudio José de Deus como Presidente da 

Comissão de Legislação e Justiça, em substituição ao coautor da proposição. 3) Projeto 

de Lei nº 2.394/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, que “Fixa normas 

de caráter local nos termos do inciso VI, art. 23 da Constituição Federal e do artigo 30, 

inciso XXXII da Lei Orgânica do Município, sobre medidas que visam reduzir as diversas 

formas de poluição decorrente do deslocamento de produtos minerais e dá outras 

providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. 

Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão de 

Segurança   Pública,   Trânsito   e   Transporte  referente  ao  Projeto  de  Lei nº 2.379/2024,  
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autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Cria o Conselho e o Fundo 

Municipal de Segurança e Cidadania, no município de Nova Lima”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto. 2) Parecer da Comissão de Educação referente 

ao Projeto de Lei nº 2.380/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que 

“Estabelece normas para o processo de escolha de servidor para o cargo de provimento 

em comissão de Diretor e para função gratificada de Vice-Diretor de Escola da Rede 

Municipal de Ensino de Nova Lima e trata de outros dispositivos correlatos”. A comissão 

emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 3) Parecer da Comissão de Saúde 

referente ao Projeto de Lei nº 2.382/2024, autoria do Anísio Clemente Filho, que “Dispõe 

sobre a criação do Programa Municipal de Prevenção e Combate ao Mosquito ‘AEDES 

AEGYPTI’, transmissor da Dengue, Zica Vírus e Chikungunya, e dá outras 

providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 4) Parecer 

da Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.387/2024, 

autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dá nome de Quadra Poliesportiva 

Adma Alves de Souza Ramalho ao equipamento público que especifica e dá outras 

providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 5) Parecer 

da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.389/2024, autoria do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Dá denominação à via pública que menciona, além 

de dar outras providências” – Alameda José Francisco Deusdará. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Serviços 

Públicos  Municipais.  6) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto  
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de Lei nº 2.390/2024, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que “Dispõe sobre o 

acesso online aos registros de saúde no município”. A comissão emitiu parecer favorável 

à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos 

Municipais. 7) Parecer Conjunto das Comissões de Legislação e Justiça e de Serviços 

Públicos Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.391/2024, autoria da vereadora 

Viviane Gomes de Matos, que “Dá nome de Nilto José Lopes – Dota à rua que especifica 

e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 

8) Parecer da Comissão Especial referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 443/2024, 

autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales, que “Concede o Título de Cidadã Honorária 

à senhora Luana Araújo”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 

Dando continuidade, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação: 1) Projeto de 

Lei nº 2.374/2023, autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales, que “Altera a Lei nº 2.649, 

de 26 de setembro de 2018, que cria o Programa Bolsa Moradia na forma que especifica 

e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em primeira 

votação, o projeto foi aprovado por oito votos. 2) Projeto de Lei nº 2.383/2024, autoria 

do Poder Executivo, que “Dispõe sobre a reserva à população negra de vagas oferecidas 

em concursos públicos no Município de Nova Lima e dá outras providências”. Nenhum 

vereador se manifestou na discussão. Em primeira votação, o projeto foi aprovado por 

oito votos. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por oito votos a dispensa de interstício para a 

segunda  votação  do  Projeto  de  Lei nº 2.383/2023  nesta  reunião.  Em  segunda e última  
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votação, o projeto foi aprovado por oito votos e encaminhado à sanção. 3) Projeto de 

Decreto Legislativo nº 442/2024, autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva, que 

“Concede Título de ‘Nova-limense In Memoriam’ à Maria de Lourdes Fonseca Barbosa 

e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em primeira e 

única votação, o projeto foi aprovado por oito votos e encaminhado à promulgação. Na 

sequência, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação os requerimentos:             

1) Autoria do vereador Danúbio de Souza Machado: Requer ao Prefeito Municipal que 

seja avaliada a possibilidade de concessão de gratificação a todos os servidores da Saúde, 

em razão do alto índice de casos de dengue na cidade, epidemia que sobrecarrega 

demasiadamente todos os servidores da Saúde. Em discussão, vereador Danúbio de Souza 

Machado reforçou a solicitação ao Poder Executivo para que pudesse analisar e estudar a 

possibilidade de uma gratificação com o objetivo de valorizar os esforços de todos os 

servidores públicos da Saúde no município. Requerimento aprovado por oito votos.          

2) Autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales: Requer à Mesa Diretora da Câmara, com 

amparo na Lei Orgânica do Município, a realização de uma audiência pública para 

discutir os problemas enfrentados pela população de Nova Lima em relação ao transporte 

público municipal e intermunicipal no município. Aprovado, oito votos. O vereador 

Joselino Santana Dias fez requerimento verbal para que o Poder Executivo acione os 

responsáveis pela obra da MG030 para que façam, em caráter de emergência, a 

substituição das grelhas de concreto dos bueiros de captação de água pluvial por grelhas 

de  ferro,  do  viaduto  ao  trevo  da  máquina.  Afirmou  que  praticamente todas as grelhas  
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estavam quebradas, por não suportarem o fluxo de veículos pesados, resultando em um 

altíssimo risco de acidentes. O vereador Cláudio José de Deus falou que deveriam unir 

forças para mudar a localização do ponto de ônibus do Bairro Cristais para mais próximo 

do trevo, onde tem iluminação. Disse que as pessoas que pegam serviço às cinco da 

manhã, de madrugada, estão correndo risco naquele ponto deserto. O vereador Joselino 

Santana Dias afirmou que concorda com o vereador Cláudio José de Deus. Informou que 

esteve, há uns vinte dias, no Pátio de Obras, conversando sobre essa questão do ponto de 

ônibus dos Cristais. Comunicou que a resposta que obteve foi que somente quando 

finalizarem a obra da MG030, vão construir novo ponto com mais acessibilidade, 

trazendo, assim, mais segurança a todos os moradores do Cristais. Requerimento 

aprovado por oito votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva fez requerimento verbal 

solicitando à Copasa que tome as medidas necessárias para garantir o fornecimento 

imediato de água tratada para a comunidade Recanto do Galo, ainda que de forma 

precária, por meio de caminhões pipas, lembrando que no local existem três caixas 

d’águas previamente instaladas que conseguem armazenar 40 mil litros de água. Informou 

que na referida comunidade residem aproximadamente 100 famílias que não possuem 

acesso à água potável. Ressaltou que, embora o loteamento possa ser considerado 

irregular, a água é um direito básico e inalienável de todos os cidadãos, conforme 

preconizado pela Constituição Federal. Afirmou que a falta de acesso à água tratada não 

apenas compromete a saúde e o bem-estar dessas famílias, mas também representa uma 

violação  dos  direitos  humanos  mais  básicos,  visto  que  a água é indispensável para a  
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higiene, a alimentação e o consumo diário, sendo um elemento essencial para a 

manutenção da vida digna. Aprovado, oito votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva fez 

outro requerimento verbal solicitando ao Chefe do Executivo Municipal cobertura ou 

abrigo no ponto de ônibus na Avenida Ribeirão Cardoso, próximo ao prédio da 

rodoviária, onde a população tem ficado, temporariamente, aguardando a chegada do 

transporte, sem nenhuma proteção para as intempéries climáticas. Em discussão, o 

vereador Silvânio Aguiar Silva afirmou que ao passar perto da rodoviária nos horários de 

pico principalmente, vê-se a população esperando os ônibus ao Deusdará. Disse que seria 

interessante que a administração instale temporariamente, até o término das obras na 

rodoviária, um dos abrigos de ônibus que foram retirados, proporcionando um pouco mais 

de conforto para a população. O vereador Danúbio de Souza Machado propôs 

requerimento verbal visando reforçar o requerimento feito pela vereadora Juliana Ellen 

de Sales, na semana passada, referente às obras na Rua Lauro Magalhães Santeiro. Contou 

que esteve, hoje, visitando o canteiro de obras, onde foi informado pelo engenheiro 

responsável que o prazo para o término das obras era de 120 dias, ou seja, no dia 17 de 

abril. Ressaltou que solicita ao Poder Executivo mais agilidade na execução da obra, que 

seja feita a limpeza dos resíduos na via pública e que seja analisada a concessão de 

redução no IPTU para os comerciantes locais, proporcional ao tempo da obra, 

minimizando assim os transtornos e prejuízos. Aprovado, oito votos. O Senhor Presidente 

cumprimentou o ex-vereador José Doroteu Martiniano e afirmou que ele é sempre bem 

vindo  à  Casa.  A  vereadora  Juliana  Ellen de Sales propôs requerimento verbal ao Poder  
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Executivo para que aumente a fiscalização, por parte da Guarda Municipal, em frente ao 

NL Shopping, onde a Policlínica está provisoriamente sediada, enquanto o seu prédio 

passa por reforma, e que conscientize a população do novo uso que foi dado às vagas de 

estacionamento em frente ao NL Shopping, o embarque e desembarque de ambulâncias. 

Em discussão, vereador Silvânio Aguiar Silva sugeriu que a administração usasse o 

estacionamento interno do NL Shopping para o embarque e desembarque das 

ambulâncias. Requerimento aprovado por oito votos. A vereadora Viviane Gomes de 

Matos ressaltou que o requerimento dela também era para o espaço, onde a Policlínica 

estava temporariamente funcionando. Solicitou fosse dada manutenção no elevador e nos 

banheiros a fim de que flua da melhor forma possível o atendimento à população. 

Solicitou ainda que fosse feita a divulgação do novo espaço de funcionamento temporário 

da Policlínica. Aprovado, oito votos. O Senhor Presidente informou que não havia 

apresentação de oradores inscritos. Agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de 

Deus, declarou encerrados os trabalhos. Desejou boa noite a todos.__________________ 


